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知名作家野话冶森工

长江袁中华民族的母亲河袁从世界屋脊发源袁
穿高山峡谷袁汇百川入海袁滋养了源远流长的中华
文明袁哺育着勤劳勇敢的中华儿女遥
长江的保护和发展袁 是习近平总书记长久的

牵挂遥
党的十八大以来袁 习近平总书记的足迹遍及

大江上下袁登大坝尧乘江船尧访农家噎噎一次次深
情眺望袁一句句殷切叮嘱袁一项项深远谋划袁情牵
母亲河保护袁指引高质量发展遥
一江碧水浩荡东流袁人民群众幸福安康袁中华

民族永续发展要要要这是习近平总书记心中至美的
图景袁也是最深沉的情怀遥

渊一冤

江苏南通袁江畔明珠遥
站在五山地区滨江地带远眺袁江水浩浩汤汤袁

五山临江而立袁江岸葱茏蓊郁遥
野我在 1978年来过五山地区袁对壮阔的长江

印象特别深刻遥冶2020年 11月袁习近平总书记考察
江苏第一站就来到这里袁触景生情袁不胜感慨院

野过去脏乱差的地方已经变成现在公园的绿化
带袁确实是沧桑巨变啊浴 冶

40余载不舍昼夜袁 滚滚长江见证中华大地的
日新月异遥

野长江是中华民族的母亲河袁也是中华民族发
展的重要支撑遥 冶在习近平总书记心中袁长江承载
的是民族发展大计遥
依江发展尧因江而兴遥 改革开放以来袁长江沿

线经济发展取得了巨大成就袁 但在生态方面也付
出了代价要要要
厂房污水横流尧 码头砂石飞溅尧 水质持续恶

化遥 长江野双肾冶洞庭湖尧鄱阳湖频频干旱见底袁近
30%的重要湖库富营养化袁长江生物完整性指数到
了最差的野无鱼冶等级遥

习近平总书记痛心地形容袁长江野病了袁病得
不轻了冶遥

2016年 1月袁 推动长江经济带发展座谈会在
重庆召开遥

野推动长江经济带发展必须从中华民族长远利
益考虑冶野要把修复长江生态环境摆在压倒性位
置袁共抓大保护袁不搞大开发冶袁习近平总书记的话
振聋发聩遥

牢记重要指示袁 沿江省份和有关部门着力推
进长江生态环境保护修复袁推动转型发展袁力度之
大尧规模之广尧影响之深袁前所未有遥

数千家化工企业关尧改尧搬尧转曰城镇污水垃
圾尧化工污染尧农业面源污染尧船舶污染等治理短
板加快补齐噎噎
心系长江之变袁习近平总书记 2018年 4月再

启长江之行袁宜昌尧荆州尧岳阳尧武汉袁一路望闻问
切袁进一步开出药方院

野治好长江之病还是用老中医的办法袁追根溯
源尧分类施策遥 开展生态大普查袁系统梳理隐患和
风险袁对母亲河做一个大体检遥 祛风驱寒尧舒筋活
血尧通络经脉袁既治已病袁也治未病袁让母亲河永葆
生机活力遥 冶

野绝不容许长江生态环境在我们这一代人手上
继续恶化下去袁 一定要给子孙后代留下一条清洁
美丽的万里长江浴 冶
念之行之袁只为大江焕新颜遥
2016 年袁上游重庆曰2018 年袁中游武汉曰2020

年袁 下游南京要要要习近平总书记主持召开多场座
谈会袁为长江经济带发展掌舵领航袁引领广大干部
群众守护一江澄碧遥
一次次重要指示坚定明晰院
2016年在青海袁 强调 野必须担负起保护三江

源尧保护耶中华水塔爷的重大责任冶曰2020年在安徽袁
强调野把生态保护好袁把生态优势发挥出来冶曰2021
年在贵州袁 告诫 野人不负青山袁 青山定不负人冶曰
2022年在四川袁叮嘱野筑牢长江上游生态屏障袁守
护好这一江清水冶曰2023年再赴四川袁强调野要把生
态文明建设这篇大文章做好冶噎噎
一项项有力举措陆续出台院
一批山水林田湖草沙一体化保护和修复工程

实施曰野生动植物保护及自然保护区建设等生态工
程实施曰长江保护法出台曰长江野十年禁渔冶实施噎噎

习近平总书记指出院野长江禁渔是件大事袁关
系 30多万渔民的生计袁代价不小袁但比起全流域
的生态保护还是值得的遥 长江水生生物多样性不
能在我们这一代手里搞没了遥 冶
初秋的上海崇明岛东滩湿地袁水天一色袁候鸟

成群遥 这些湿地的精灵袁赋予这里无限生机遥
野我 2007 年去过一次崇明袁都快 10 年了遥 冶

2017年全国两会期间参加上海代表团审议时袁听
到有关崇明建设世界级生态岛的发言袁 习近平总

书记动情地回忆遥
野崇明岛现在是什么保护级别钥 冶野有没有列入

国家级自然保护区钥 冶会议现场袁习近平总书记问
得细致袁关注和牵挂溢于言表遥

上世纪 90 年代袁由于非法捕猎尧产业污染等
原因袁崇明东滩这一鸟类迁徙的野国际加油站冶一
度面临生态危机遥近年来袁当地先后关停近千家污
染企业袁修复生态环境袁候鸟数量连年攀升遥 崇明
绿色转型发展持续加快袁2023年入选全国首批野和
美海岛冶遥
崇明之变是长江生态治理成效的缩影遥
2020年以来袁长江干流水质连续 3年保持域类遥

长江水生生物资源和多样性恢复向好袁野微笑天使冶江
豚频频露脸曰在长江消失多年的 鱼出现频次快速增
加曰野长江三鲜冶之一的刀鲚重回洞庭湖产卵噎噎
三峡集团长江珍稀植物研究所研究员黄桂云

至今难忘那一刻院
2018年 4月 24日袁习近平总书记来到三峡大

坝左岸坝首考察遥 她和同事向总书记汇报了长江
生态环境修复和珍稀植物保护情况遥

野你们的工作非常有意义袁是造福子孙后代的
事遥 冶得到总书记的肯定袁坚守长江珍稀植物抢救
保护一线 20多年的黄桂云内心十分激动遥

野我向总书记承诺袁到耶十三五爷末袁我们保护
的特有珍稀资源性植物品种将达到 1000种遥 冶黄
桂云说袁如今这一数字已达 1380种 2.98万株遥
在左岸坝首绿地袁习近平总书记挥锹培土袁亲

手植下一株珍稀楠木树遥
如今袁这株楠木树已从 7米多长到近 10米遥生

态优先尧绿色发展的理念袁正在大江南北扎根生长遥

渊二冤

在中国版图上袁蜿蜒奔流的长江袁如一条横贯
东西的轴线袁联结起锦绣中华遥

野使长江经济带成为我国生态优先绿色发展主
战场尧畅通国内国际双循环主动脉尧引领经济高质
量发展主力军冶袁习近平总书记对长江经济带的战
略定位袁深刻体现着发展和保护的辩证法遥

野化工围江冶袁是困扰长江的野顽疾冶遥 习近平总
书记对解决这一问题高度重视遥

渊下转第三版冤

习近平的长江情怀

8月 22日袁由中国国土经济学会和内蒙古
森工集团联合举办的野相约内蒙古森工冶生态
文学笔会在根河森工公司启动遥 活动期间袁记
者采访了中国国土经济学会主席团主席尧叶今
日国土曳杂志社社长尧今日国土生态文学委员
会主任柳忠勤遥
中国国土经济学会成立于 1981年袁是由中

国科学技术协会主管袁在全国范围内开展国土
经济学研究和宣传的学术团体袁是中国科学技
术协会的组成部分遥

野这次之所以与内蒙古森工集团联合举办
生态文学笔会袁主要是因为内蒙古大兴安岭林
区是我们北方重要的生态安全屏障袁在国家生
态文明建设中发挥着不可替代的作用袁在落实
习近平总书记耶绿水青山就是金山银山爷理念尧
筑牢生态安全屏障方面袁具有得天独厚的优势
和举足轻重的地位遥 冶柳忠勤说袁希望通过生态
文学创作和研讨等方式袁全面展现内蒙古森工
集团牢记嘱托袁践行野绿水青山就是金山银山冶
和野人与自然是生命共同体冶的理念袁为建设我
国北方重要生态安全屏障尧构筑祖国北疆万里
绿色长城的生动实践和实际成效袁让更多的人
走进林区尧了解林区遥

野这次来到内蒙古大兴安岭林区袁我们感
触很深遥 平常人们一想到大兴安岭袁就会想到
郁郁葱葱的大森林袁但这片茫茫苍苍的大森林
却关系着国家的绿色发展尧低碳建设遥 随着国
家政策的调整袁内蒙古大兴安岭林区经历了天
保工程尧全面停止天然林商业性采伐袁开启了
全面保护建设的新阶段袁 更需要有人去保护
她尧建设她尧守护她袁而内蒙古森工集团在这方

面就做了很多的贡献和牺
牲袁取得了很显著的成效遥冶
柳忠勤对记者说袁内蒙古森
工集团干部职工群众对绿
色国土的执着保护尧无私奉
献深深地打动着他遥 他说院
野这次来林区袁 我们看到大
家把这片国土当成自己的
家来建设袁并融入他们的思
想尧理念和情感袁让我们很
感动遥还有林区开发建设以
来袁森工人为了保护大兴安
岭做出的贡献和牺牲袁比如
全国优秀共产党员于海俊袁
他牺牲的时候才 56 岁袁他
不但是森工集团的英雄袁更是全国人民的英雄袁
为我们做出了榜样遥 冶

叶今日国土曳是由中国国土经济学会主办的
一份科技类学术期刊袁创刊于 2002年遥野形象描
绘国土资源冶是叶今日国土曳杂志的四项基本宗
旨之一袁而生态文学则是形象描绘国土资源袁进
而宣传推动国土资源的集约利用尧高效利用尧持
续利用袁推动生态文明建设的最为科学尧最为有
效尧 最受公众欢迎的最佳方式遥 党的十八大以
来袁叶今日国土曳杂志用生态文学的形式袁大力宣
传生态文明建设袁提升全民生态意识袁助力地方
绿色发展遥先后与海南呀诺达雨林文化旅游区尧
河南省睢县尧河南省鹤壁市尧广东省观音山国家
森林公园尧亚太森林组织普洱基地万掌山林场尧
河北省魏县尧北京海淀区园林绿化局尧北京平谷
区金海湖镇尧 北京市园林绿化局等举办了多次
生态文学活动袁 推出一系列体现中国当代生态
文学创作思想高度和艺术水准的优秀作品遥

野我认为用文学的手段宣传和推动国土资
源的开发和保护袁对于国土资源的集约利用尧高
效利用尧可持续利用的作用很明显袁而且易于公
众接受袁这也是我们做这个活动的原因遥 冶柳忠
勤说袁生态文学即要与中央的精神接轨袁也要与
老百姓对幸福生活的向往接轨袁 生态文学创作
不是野空穴来风冶袁只有扎根基层袁深入生活袁贴
近百姓袁才能丰富文学创作袁激发创作热情袁才
能创作出具有美的思想尧美的境界尧美的灵魂尧
美的语言的文学作品遥
脚下有泥土袁心中有真情遥 活动期间袁作家

们步履不停袁用镜头定格秀美风景袁用笔触记录
魅力林区遥 柳忠勤说院野希望通过这次生态文学
笔会能让更多的人了解林区袁 争取社会更多的
关注袁也相信林区在生态保护尧绿色发展等方面
会取得更大的成就袁吸引更多的人来到林区袁感
受林区独特的魅力遥 冶

以文学力量赋能林区绿色发展
要要要访中国国土经济学会主席团主席尧叶今日国土曳杂志社社长尧今日国土生态

文学委员会主任柳忠勤

柳忠勤 中国国土经济学会主席团主
席尧叶今日国土曳杂志社社长尧今日国土生
态文学委员会主任袁长期致力于中国的资
源环境保护与国土经济研究事业袁代表作
叶亲情记忆曳遥

姻 本报融媒体报道组记者 郭卫岩

鱼管

本报讯渊通讯员 刘宏伟冤今年以来袁金河
森工公司党委通过建立健全规章制度尧 分析
预判法律风险源尧加大普法宣传力度尧完善合
同管理等措施袁加强法治金河建设遥
该公司坚持以习近平新时代中国特色社

会主义思想为指导袁 深入学习宣传习近平法
治思想的重大意义尧丰富内涵尧精神实质和实
践要求袁 引导干部职工坚定不移走社会主义
法治道路袁 不断提高运用法治思维和法治方
式化解矛盾尧维护稳定尧应对风险的能力遥
该公司党委将习近平法治思想尧 宪法和

党内法规纳入党委中心组学习内容袁 建立健
全常态化法治培训制度袁 加大考核力度袁把
野法治观念强不强尧法治素养好不好冶作为衡
量干部德才的重要标准袁 把 野能不能遵守法

律尧依法办事冶作为考察干部的重要内容遥 并
组织干部职工学习公司治理尧合同管理尧企业
合规等法律知识袁 增强干部职工的法律意识
和用法能力遥
该公司把法律风险工作纳入经营管理的

全过程袁从规章制度到执行袁从合同订立到履
行袁 从重大项目的决策到项目的运营全程监
控袁 注重为企业解决重大纠纷尧 化解法律风
险袁实现价值最大化曰坚持野事前预防袁事中控
制袁事后监督尧救济冶的原则袁在合同审查中由
法律部门严格把关袁对合同的签订尧履行进行
管理袁监督合同相对方的履约行为袁避免发生
损失遥 并将资料收集留存袁为日后解决合同纠
纷作准备遥

金河森工公司党委

多举措加强法治金河建设

本报讯渊通讯员 张晓东冤近日袁内蒙古农牧业
产业化龙头企业协会尧 内蒙古绿色与有机食品协
会公布了 2023年第十一届内蒙古野名优特冶农畜
产品名录袁 图里河酒业有限责任公司生产的蒙汉
王 38毅渊盒装冤450ml尧 图里河瓷原白酒 50毅渊盒装冤
500ml和图里河原浆白酒绿瓶 50毅渊瓶装冤490ml三
款产品荣获第十一届内蒙古野名优特冶产品品牌质
量奖遥
据了解袁野名优特产品冶是指有注册商标袁有合

格的标识包装袁有产品质量执行标准袁实物质量达
到内蒙古自治区内同类产品的先进水平袁 产品质

量稳定袁信誉高尧经济效益好袁具有较强的市场竞
争力和经济带动力的农牧业初级产品和加工产
品袁 并在内蒙古地区生产加工和经内蒙古农牧业
产业化龙头企业协会认定的农畜产品遥 被评为野名
优特冶产品的企业袁可在产品说明书和广告宣传等
经营活动中使用野名优特冶产品称号袁在产品包装
上使用野名优特冶产品统一标志遥
此次获得野名优特冶产品品牌质量奖袁不仅提升

了图里河酒业有限责任公司的知名度袁 还开拓了
新的市场销路袁搭建了更为广阔的展示平台遥

图里河酒业有限责任公司三款酒类产品荣获
第十一届内蒙古野名优特冶产品品牌质量奖

近日袁阿尔山森工公司机关党委在中蒙阿尔山-松贝尔口岸开展野凝心铸魂固根本袁实干笃
行显担当冶主题党日活动袁通过讲授专题党课和讲述野千人讲万人听冶小故事袁巩固和深化学习贯
彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题教育成果遥

邢洋 鲁贺 摄

近日袁克一河森工公司举办职工气排球比赛袁来自各单位的 14支代表队的 140余名运动员参加了比
赛袁充分展示了职工团结协作尧健康向上的精神风貌遥 郑云涛 郭平义 摄


